
COMPTE-RENDU 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 
SAMEDI 2 DECEMBRE 2023 

Présents : Jean-Bernard Cailleau, David Chartres, Denis Dawint, Claude Hatté, Jean-Pierre 
Lepointe, Betty Rollet, Christophe Caron, Eric Giraudon, Céline Olivier, André Lavaire, Isabelle 
Lominet, Françoise Dupuis, Catherine Candillon, Ludovic Firmin, Dominique Gaudry, Julien 
Richard, Laurent Despres, Véronique Carrière, Xavier Rigaud  

Absents excusés : Tarik El Madhali, Jean-Jacques Crignon, Emilie Petit, Laëtitia Carré, Jean-Luc 
Bocquillon, Fabienne Bocaert, Guillaume Laurent, Michel Destombes, Sophie Palisse, Solange 
Legrand, Laurent Michel, Delphine Pluquet 

Invités : Raymond Tripier, Dimitri Obin 

Début des travaux à 10H00 

Préambule : 

Quelques mots en mémoire de Michel Besnouin 

Accueil au sein de la Ligue de Tom Schaff, apprenti, remplaçant au poste de Dimitri Obin 

Les événements passés : tournoi Horizon 2024, match Equipe de France Féminine A, stage à 
Dunkerque et match U21 Equipe de France 

15/16/17 décembre 2023 : stage de Direction National d’Arbitrage à Lille 

Jean-Luc Bocquillon a été élu par les présidents des comités de la Ligue en tant que 
représentant des Comités des Hauts-de-France. 

Présentation de Xavier Rigaud qui est le président du Comité du Pas-de-Calais en attendant l’AG 
élective 2024. 

Merci de votre présence. 

Point des commissions : 

⇒ Commission d’Organisation des Compétitions – Véronique Carrière :
o Début de saison calme
o 3 forfaits généraux : N3 féminines, -15 féminines, Excellence masculins
o 2 forfaits isolés depuis le début de la saison
o 2 pénalités
o 13 matchs reportés
o 746 matchs depuis le début de saison
o 1 match en CRL
o 2 phases régionales jeunes débutent la saison prochaine



 
 
 
 

o Remarque d’Eric Giraudon : demande de ranking sur les championnats jeunes à 
mettre en place. JP propose que l’on travaille sur le sujet avec les volontaires. 

o J-Bernard : championnats féminins, il aimerait qu’il y ait une équité entre les 
sexes, car il a le sentiment que ce n’est pas le cas. 
 

⇒ Commission Territoriale d’Arbitrage – Christophe Caron : 
o Réorganisation du bassin de vie Compiègnois avec Frédéric Hardy sur l’Oise et 

Tarik El Madhali sur l’Aisne. Ça a remis du lien. 
o On a récupéré des arbitres sur des bassins en tension. 
o Détection des jeunes jusque janvier 2024 : 9 sessions / 152 jeunes en formation 
o Couverture de match : quasiment tous les matchs, petit bémol sur l’Oise 
o Bonne articulation avec les autres commissions 
o Péréquation sur les championnats départementaux Oise/Aisne : la ligue 

s’occupe de la péréquation des championnats régionaux et pas des 
championnats départementaux. Dans la Somme, le Comité s’en occupe par 
exemple, mais exprime le souhait que la Ligue/CTA qui prenne le sujet. 

o Demande de l’URSAFF : que doivent répondre les clubs quand l’URSAFF 
demande des explications sur les frais de leurs arbitres ? 
https://www.urssaf.fr/portail/home/employeur/calculer-les-cotisations/la-
base-de-calcul/cas-particuliers--bases-forfaita/lassociation-de-sport/larbitre-
juge-et-commissaire-spo/la-declaration-et-le-versement-
d.html#:~:text=Les%20sommes%20per%C3%A7ues%20par%20les,%C2%AB%2
0ARBITRES%20AMATEURS%20PART%20EXONEREE%20%C2%BB 

o Qui s’occupe de la base IHand : Françoise demande à ce que la base soit revue 
car il y a beaucoup de non-actifs encore présents dans la base. 

o Françoise a proposé lors de l’AG Comité à Philippe Bana que le Comité 62 soit 
pilote pour remettre en place les CDA car il y a des problèmes entre les bassins. 
Christophe propose de se mettre autour de la table pour avancer sur ce sujet. 
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⇒ Commission des Statuts et Règlements – André Lavaire : 
o On a dépassé les 23 000 licenciés aujourd’hui. Au 30 mai 2023, nous étions 23 

525. 
o Compte-rendu de la dernière réunion : 

 Qualification des licences : l’automatisation s’est bien passée et ça 
fonctionne bien et ça a allégé la masse de travail 

 Merci à Dominique pour le coup de main sur la qualification des licences 
en début de saison 

o Mutation hors période : les joueurs ne comprennent pas qu’après le 31 juillet, la 
licence sera D, pour les adultes. 

o La visite des salles : Michel Bomy est venu renforcer l’équipe 
o Nouvelle salle visite à Wallers 
o Arrêté d’ouverture au public : il le faut pour aller visiter les salles 
o CMCD : André a commencé à faire un premier contrôle en novembre. Re-contrôle 

en février 
o Mise à jour de la base de données pour la CMCD : sera effective à partir de janvier 

2024 
 

⇒ Commission Territoriale de Discipline – Ludovic Firmin : 
o 17 dossiers à ce jour 
o Moins de faits aggravants mais plus de faits « public » 
o Matchs jeunes jusqu’aux -13… 
o Pas de sans suite, dates fermes,  
o Rapports d’arbitres : encore quelques attentes 
o Rapports arbitres ou élus comité ou élus ligue, fonctions officielles 
o Les rapports qui arrivent des clubs ou des joueurs/joueuses ne peuvent pas être 

pris en compte pour ouvrir un dossier 
o Le CR de discipline : donner plus de détails sans citer les noms des joueurs/ses 

et clubs. Donner la date, le championnat, explication des faits en quelques mots. 
Publier sur le site internet, avec informations dans la newsletter. 

o Jean-Pierre est intervenu en conseil des territoires : traitement des violences, 
prendre le sujet en main car il y a de plus de plus de faits dans le handball. Nous 
serons présents au séminaire de la Performance Sociale de la FFHandball des 
19 et 20 janvier. 
 

⇒ Commission Réclamations et Litiges – David Chartres : 
o Les clubs ont pris le bon reflex d’appeler David pour poser des questions, voulant 

respecter les procédures. 
o 3 cas : 

 Un qui est parti au niveau national 
 Un hors délai 
 Un cas en cours 

Point financier : 

⇒ Le point financier après les commissions ça s’explique bien 
⇒ Remerciements aux présidents de commissions car jamais de dépassement donc on 

est sur la trajectoire 



⇒ Les clubs payent en temps et en heure, sans relance.
⇒ Approche du Hand ?
⇒ On termine dans l’année dans de bonnes conditions

Local de Saint Martin Longueau : 

⇒ La personne qui est intéressé pour l’achat, il a repoussé 3 fois. RDV avec le notaire le
mardi 5 décembre à 15H30.

⇒ Le Conseil d’administration donne pouvoir à Jean-Bernard Cailleau pour signer chez le
notaire pour le président de la Ligue.

⇒ S’il ne vient pas, nous mettrons en vente au public
⇒ Prix : 150 k€, baisse à 147250€
⇒ Diagnostic Suez 20/12/2023
⇒ Compromis de vente prendra fin en fin février si tout va bien
⇒ Projet de location d’espace de co-working pour les salariés
⇒ Anticiper les réservations de salle de réunion pour les commissions

Événements 2023/2024 – FFHandball / Ligue : 

⇒ Accueil Philippe Bana avec clubs à Pierre Mauroy le 11/10 + Equipe de France
Féminine A

⇒ Stage France A à Dunkerque
⇒ U21 France/Italie 03/11 à Villeneuve
⇒ Handfauteuil France/Pays 23/24 mars – 2 matchs internationaux à Dunkerque
⇒ RoadShow 3-4-5 mai 2024 sur la Grand Place de Lille
⇒ AG Fédérale 3-4 mai 2024 au Palais des Congrès de Lille
⇒ Tournoi Olympique Scolaire 22 mai à Villeneuve d’Ascq
⇒ Stage Equipe de France A masculine à Villeneuve d’Ascq 18/19/20 juillet 2024
⇒ Match à Gayant de Douai d’Equipe de France A masculine le 20 juillet 2024

Événements Ligue à venir : 

⇒ Hand’ensemble à Saint Quentin
⇒ Tournoi National Intercomités Masculins 2010 à Villeneuve d’Ascq

Conventions – CR / CDptal / MEL : 

⇒ La convention avec le Conseil Régionale a été validé le 30 novembre

https://medias.ffhandball.fr/la-region-hauts-de-france-sengage-aux-cotes-de-la-
federation-francaise-de-handball-et-de-la-ligue-regionale-hauts-de-france-de-handball/

⇒ Mise en place d’une commission pour les terrains extérieurs
⇒ 2 terrains de Gerflor Pierre Mauroy et Palacium : à moitié prix après les JO, pour la

Ligue.

Retour Conseil du Territoire et Conseil Administrative – Opération JO : 

https://medias.ffhandball.fr/la-region-hauts-de-france-sengage-aux-cotes-de-la-federation-francaise-de-handball-et-de-la-ligue-regionale-hauts-de-france-de-handball/
https://medias.ffhandball.fr/la-region-hauts-de-france-sengage-aux-cotes-de-la-federation-francaise-de-handball-et-de-la-ligue-regionale-hauts-de-france-de-handball/


⇒ La campagne ANS commencerait plus tôt
⇒ Nouveau texte sur la probité à étudier côté Ligue et Comités
⇒ Rapports sur le nombre de salariés fédéraux
⇒ Accueil des nouveaux licencié(e)s avec les JOP

Élections 2024 : 

⇒ Note ministérielle : les élections des Ligues et des Comités devront être terminées le 15
juillet 2024.

⇒ AG ordinaire de la Ligue le samedi 8 juin 2024
⇒ AG élective de la Ligue en numérique à partir 17 juin 2024 (votes ouverts pendant une

semaine)

Voté à la majorité (1 abstention) 

⇒ Les comités auront du 4 mai au 17 juin 2024 pour effectuer les AG ordinaires et
électives.

Point d’attention : 

⇒ La considération des élus des Comités et des représentants des clubs des Comités :
les informer quand il y a des réunions dans leur département.

⇒ Regarder le replay des réunions Gest’hand pour tous les dirigeants de clubs qui
utilisent les outils fédéraux

⇒ L’IHF a validé 4 officiels de table des Hauts-de-France pour les matchs des Jeux
Olympiques : 2 femmes (Najet et Audrey) et 2 hommes (Christophe et Johann).

Clôture des travaux à 13H00 

Jean Pierre LEPOINTE Betty ROLLET & Céline OLIVIER 

https://www.youtube.com/watch?v=uHI6U16Vswg&themeRefresh=1



